

平成17年度
「女性のエンパワーメント支援セミナー」参加者の声

11月29日～12月2日——独立行政法人国立女性教育会館（又工ツク）主催



十和田市男女共同
参画懇話会副会長
赤坂 恵子

「立場にあり、「男女共同参画社会」について理解を深めたい」という思いで研修に参加させていただきました。国立女性教育会館に着いた夜、新潟県の参加者と知り合ったのができ、「主



つか心配でした。参加者の半分以上は行政や女性リーダーとして活躍している方々でびりくつわせられました。

研修では、グループに分かれて講義が行われ、その都度自己紹介があり、人を知る」とや効率的「ことで精一杯でした。

分科会では、「学習支援者の役割」でグループの中で声を出して読み合ひ、自分で何が大切か分かる」ともあるとの意見が出て、資料を読む機会を与えられ、大きな声で読み上げたことで気持ちが楽になりました。

4日間の研修をとおし、地域でもっと活動できるチャンスがあれば、新しいネットワークや家族との関係がみえてくるのではないかと思ひます。

今後は、地域活動に男女共同参画の視点を取り入れ、女性のエンパワーレを広げていきたいと思ひます。

The image shows two women standing behind a whiteboard. The whiteboard features several hand-drawn diagrams and Japanese text. One diagram consists of a large rectangular box labeled 'おもてなし' (omotenashi) with arrows pointing to smaller boxes labeled 'おもてなし' and 'おもてなし' below it. Another diagram shows a large box labeled 'おもてなし' with arrows pointing to smaller boxes labeled 'おもてなし' and 'おもてなし' below it. There is also a small box at the bottom labeled 'おもてなし'. The women appear to be presenting or discussing the content on the board.



参加者の多くが行政の方で、男女共同参画社会に関する講座や行事等の企画についての情報交換が盛んに行われ、前向きな姿勢に自分を反省させられた場でした。

また、講義の後に必ずワークショットがあり、どんな意見でも取り上げて話し合う参加者が多いことに刺激されました。分からぬから言わないのではなく分からぬから声にして周りに働きかけていくことが女性のエンパワーメントにつながり、チームワーク、そして、ネットワークづくりの基盤になることを実感しただけでも大きな成果だったと思つます。

今回の研修会では、十和田市の1施設の子育て支援担当者として、自分の仕事を反省する項目を学ぶことができました。仕事を進めていく上の企画、運営、そして実践の記録など要点を押さえていくことで、地域のネットワークづくり、男女共同参画につながつていくことを確認できました。

ある講師の方が、事業を進めていくことは「たのくるしい（楽しいけど苦しい。それ故にやりがいがある）」努力しても成果は得られないが、努力し続けなければ事業の進歩はないと話していました。この言葉を教訓に、子育て支援の立場から男女共同参画の活動に取り組んでいければと思います。

人権ってなんですか？

——中学生の人権教室から

十和田人権擁護委員協議会
事務局長 松村 瞳夫

『今まで人権について考えたことはなかった。宿題で「人権作文」が出たと

きに「何だ、それ？」と思ったのが初めてだった。「人権侵害」とか、「プライバシーの問題」とかテレビや新聞などの世界のことや、自分に関係しているとは思っていなかつた。「人権は誰にでもあって、身近に存在しているんだよ」という話を聞き、そうだったのかと氣付かされた。これから、普段の生活も含めて様々な面で「人権」について考える機会があるかもしれない。そのときには、正面から向き合って。。。

人を思いやねー」と、相手の立場で考え
て行動することの大切さを感じとつて
くれたことや、頼もしく思つてこます。
この人権教室の趣旨は、「中学生に身
近なところから人権を考えてもいいとい
ふ」と、市の教育委員会と連携し、昨
年（小学校は平成15年）から行つてき
ました。委員全員で企画、運営してい
ます。今年予定した三校のうち一校が
終わりました。今後とも継続したいと
思つてます。

て理解を深めた男性限定「みんなのしゃべり場」が6月20日、中央公民館で開催されました。

参加者は既婚、未婚の20代、30代を中心に19名が参加し、普段の生活や職場を振り返り、女性への想いや意識について意見を交わしました。

今回の「みんなのしゃべり場」は、男性の立場から男女共同参画社会について考えた貴重な機会となつたのです。



男共参画社会へ! 女性参画社会へ!

最後に私たちの職務を紹介します。

一つ目は、人権啓発活動（人権教室、秋祭り街頭パレード等による自由人権尊重の理念を普及高揚）。二つ目は、人権相談（市民相談所や人権週間等特別相談所開設により日常生活の中での悩みや心配ごとトラブル等解消のための助言）。そして三つ目は、人権侵犯による被害者の救済、予防（DV、児童・高齢者虐待などの人権侵犯に関する情報収集と調査）等が挙げられます。

私たち誰もが「幸せに生きる権利」を持つています。今後とも、市民一人ひとりの人権を守るために色々な活動を展開したいと思っています。

参加者に聞きました



て理解を深めた男性限定「みんなのしゃべり場」が6月20日、中央公民館で開催されました。

参加者は既婚、未婚の20代、30代を中心に19名が参加し、普段の生活や職場を振り返り、女性への想いや意識について意見を交わしました。

今回の「みんなのしゃべり場」は、男性の立場から男女共同参画社会について考えた貴重な機会となつたのです。



5